
ДЛЯ ТВОЕГО 
Б Л А Г А ,  
СТУДЕНТ!

Наше государство не жале
ет средств на материальное 
обеспечение студентов. В ко н 
це 1971 года было принято по
становление ЦК КПСС и Сове
та М инистров СССР «О мерах 
по дальнейшему улучш ению 
материальных и ж илищ но-бы 
товых условий студентов выс
ших и учащихся средних спе
циальных учебных заведений». 
В соответствии с этим поста
новлением размер стипендий 
для студентов был увеличен 
на 25 процентов. А  всего в 
9-й пятилетке на повышение 
стипендий выделено 1,5 мил
лиарда рублей. В стране стро
ится значительное число общ е
житий, спортивно-оздорови
тельных Лагерей и проф илак
ториев, открываются новые 
столовые и буфеты.

За четыре года, прош едш ие 
со дня последних выборов в 
Верховный Совет СССР, улуч
шились материальные и ж и 
лищ но-бытовые условия и сту
дентов нашего института.

В 1973 году из проф сою зно
го бю джета и из фонда мате
риального поощ рения ректора 
студентам было выдано 24360 
рублей в качестве материаль
ной помощ и и 5417 рублей — 
на премирование. Кром е это
го, проф ком  выдал студентам: 
на лечение —  39 санаторно- 
курортны х путевок (из них 12 
бесплатных), 385 путевок в д о 
ма отдыха (310 бесплатных), 
50 туристических (42 бесплат
ных). В спортивно-оздорови
тельном лагере института от
дохнули свыше 729 студентов и 
сотрудников. На диетпитание 
было выдано 176 месячных пу
тевок (42 бесплатных).

Из запланированных в 1974 
году 52 путевок на санаторно- 
курортное  лечение уж е  выда
ны 9 (5 бесплатных), оказана 
материальная помощ ь на сум 
му 7540 рублей. 1574 рубля 
выдано для поощ рения, В до 
ма отдыха выдано 79 путевок 
(10 бесплатных), на туристиче
ский поезд —  126 путевок (26 
бесплатных и 15 путевок по 
30-процентной стоимости).

Не забываем мы и о семей
ных студентах. При рождении 
ребенка студентам, помимо 
пособия при рождении ребен
ка, выдается помощ ь в разме
ре 40 рублей.

Студентам, наверное, инте
ресно знать порядок выделе
ния средств на материальную 
помощ ь и поощ рение.

В начале каж дого  календар
ного года на заседании проф 
кома путевки и средства на по
мощ ь и премирование распре
деляются по факультетам. За
тем  путевки поступают в проф 
б ю р о  факультетов согласно 
заявлений, поступивших от них. 
На поощ рение премиями об 
щественные организации и де
канаты обращ аются с ходатай
ством в проф ком . На поощ ре
ние м огут претендовать те сту
денты, которы е хорош о учат
ся, активно участвуют в общ е
ственной жизни, победители 
социалистического соревнова
ния.

В ближайш ие годы ассигно
вания на нужды студентов воз
растут. Советская власть забо
тится о молодежи, и забота 
м олодежи о стране ,  должна 
расти.

С. КРИКУН, 
студент 5-го курса ТЭФ, 
заместитель председате
ля профкома.

Навстречу выборам Пролетарии всех стран, соединяйтесьJ

ПОЛИТЕХНИК
ОРГАН ПАРТКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ, ПРОФКОМА И РЕКТОРАТА 

КРАСНОЯРСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА
Газета основана в 1964 году ф ф  Выходит 1 раз в неделю.

№ 21 (367) Среда, 29 мая 1974 г. Цена 1 нон.

Н О В О О Т Е И
ЧЕТВЕРТОЕ МЕСТО 

В ЗОНАЛЬНОЙ 
ОЛИМПИАДЕ

В П Н П И !

В зональной олим пиаде по 
сопротивлению  материалов, 
которая состоялась  недавно в 
Омске, приняли уч асти е 16 ко
манд втузов Сибири. Были при
глаш ены  и наш и ребята — по
бедители  ны неш него весеннего  
конкурса — А. Л ихачев, И. Зы 
рянов, Н. А ндреев, Н. А втоно
мов И С. Юрьев.

Участникам было п р едл ож е
но реш ить 10 задач в течение  
5 часов. Условия конкурса р а з
реш али членам команд со в е
щ аться, пользоваться уч ебн и 
ками и справочникам и, реш ать  
каж дую  задач у  группой или 
индивидуально.

13 мая в Омском обкоме  
ВЛКСМ состоялось  тор ж ествен 
ное закры тие олим пиады  и на
граж ден ие победителей  почет
ными грам отами и подарками. 
М еста распределились сл едую 
щим образом: 1-е м есто занял  
Н овосибирский институт ин
ж енеров  ж елезнодор ож н ого
транспорта, 2-е — Омский по
литехнический и О мское вы с
ш ее ком андное общ евойсковое  
К раснознам енное училищ е,
3_е — Н овосибирский эл ек тро
технический, Омский сел ьск о
хозяйственны й и Сибирский  
м еталлургический институты .

Наша ком анда заняла 4-е м е
сто. За стабильность реш ения  
задач ей был вручен памятный  
подарок — прием ник в ф орм е  
макета Омского речного вок
зала.

Олимпиада была очень п о
л езн а  для всех  ее участников. 
Студенты научились с брльш ей  
уверенностью  использовать
свои знания, закалились в пси
хологическом  плане, обогати
лись опытом проведения кон
курсов. А п р еп одав атели  к а
ф едр  вузов узнали , в каком на
правлении им улучш ить свою  
работу.

Конкурс показал, что у  на
ш ей команды есть потенциаль
ные возм ож ности  в следую щ ем  
году бороться за  третье м есто.

В. Щ Е Р Б А Н Ь ,
доцент каф едры  со п р о ти в 
ления м атериалов.

ВОСКРЕСНИК 
БОЙЦОВ ССО

26 мая студенты нашего ин
ститута участвовали в краевом  
воскреснике бойцов студенче
ских стройотрядов. Они рабо
тали на комбайновом  заводе, 
в строительных управлениях 
№ №  1, 6, 9 и домостроитель
ном  комбинате №  1.

На митинге, перед началом 
воскресника, состоялось на
граждение лучших отрядов и 
бойцов. Валерию А трохову —  
бойцу нашего «Заполярни- 
ка-73» была вручена медаль 
«За трудовое отличие».

ПОБЕДИТЕЛИ КОНКУРСА 
МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ

Краевой комитет ВЛКСМ 
подвел итоги конкурса  м оло
дых ученых по проблемам об
щественных наук. Первое м е
сто за работу «Деятельность 
Красноярской партийной орга
низации по развитию полити
ческой активности женщ ин в 
годы Великой Отечественной 
войны» заняла ассистент ка
федры истории КПСС Л. Ф . 
Малютина.

Поощ рен такж е ассистент 
кафедры политэкономии Е. В. 
Хабарин за работу «Развитие 
отношений распределения при 
социализме».

НАГРАДА  

ОБЩЕСТВА «ЗНАНИЕ»

Председатель нашей первич
ной организации общества 
«Знание», доцент каф едры фи
лософии и научного ко м м у
низма М . Ф . Плотников на
гражден Почетным знаком  
Всесоюзного общества «За ак
тивную работу».

П>ешения XVII съезда ВЛКСМ—в жизнь! jI С собрания комсомольского актива

| Вся м олодеж ь страны  ж ивет под ярким впе
чатлением от работы  XVII -с ъ е зд а  ВЛКСМ, вы
ступления Л. И. Б реж нева на нем. По докум ен 
там с ъ езд а  она сверяет „ свои дела, намечает

(планы на будущ ее.
21 мая в институте состоялось  собран ие ком

сом ольского актива, которое обсуди ло задачи  
по улучш ению  работы  организации.

П еред собравш им ися вы ступил делегат XVII

I съ езд а  ВЛКСМ, сек ретарь  ком итета комсом ола  
одного из к расноярск их заводов Н иколай  С оро
ки н . Он р а сск а за л  о незабы ваем ы х днях работы  
съ езд а , о тех  о ф о м н ы х  сверш ениях, которыми  
мож ет гордйться наш а м олодеж ь. В историю  

и ком сом ола ее  героическим и страницам и будут  
I  вписаны такие соврем енны е стройки, как 
1  КамаАЗ. БАМ. Делегатам и съ езд а , ск азал  Н. Со-
■ рокин, были м олоды е рабочие и колхозники,
■ учены е, космонавты , студенты  и ш кольники. II 

все они заверили партию  в верности коммуни-
Й стическим  идеалам , в том, что не пож алею т сил  
I  ради счастья Родины .
|  Зам еститель сек ретаря  партком а, доцент В. Н. 

С идоренко  в своем  вы ступлении подчеркнул ог-

I-  ром ную  роль Коммунистической партии в р у 
ководстве комсом олом. Партия проявляет о м о
лодеж и отеческую  заботу, доверяет  ей* во всем, 
и нуж но всегда быть достойной  такого д о в е
рия. Ч ерез н еск о л ь к о , д н ей  в институте начи-

!нается сесси я , кажды й пусть со б ер ет  всю  свою  
волю и п остарается  как мож но лучш е сдать  
экзам ены . Это и будет ответом на заботу  пар
тии, студенческим  вкладом в вы полнение пла
нов определяю щ его года пятилетки.

( Затем доклад о работе ком итета ВЛКСМ по 
общ ественно-политическом у 4 воспитанию  студ ен 
тов сделал  зам еститель сек ретаря  , А лексей  
Адайкин. Он р ассказал  о том, как идет ком со
мольская работа в этом учебном  году. Хорош е-

!«— го сделано немало. Но свое внимание надо в сег
да сосредоточивать на нереш енном . К сож ал е
нию, больш ая часть ком сом ольцев ведет  себя  
часто пассивно, сторонится общ ественной рабо-

!ты. Собрания в груп п ах и на к ур сах  готовятся  
зачастую  слабо и п роходят форм ально, явка бы 
вает низкой. Чтобы ком сом ольская работа шла 
усп еш н ей , нам надо больш е внимания уделять

■ у ч ебе ком сом ольского актива.
Важной ф орм ой идейно-политического воспи-

|тания студентов  являю тся Л енинские уроки и 
Л енинские зачеты . Сейчас в груп п ах проходит  
заверш аю щ ий этап Л енинского зачета «Р еш е
ния XXIV с ъ езд а  КПСС — в ж изнь!». В боль-

|ш инстве групп аттестация ком сом ольцев зак он 
чилась. Однако кое-где только недавно были 
приняты ком плексны е планы, наприм ер, в груп 
пах СТФ. АДФ, МСФ. Причина — в слабом  конт
роле со  стороны  курсовы х и ф акультетских бю-

|ро. А. А дайкин говорил такж е о значении общ е
ственно-политической практики для стан овле
ния будущ его и нж ен ера, о н едостатках в ор га
низации социалистического соревнования групп. 
Оно стан ет дей ственней, если вы зовут друг ДРУ-

|га на соревнование группы , курсы , факультеты .
О том, как борется  комитет и ф акультетские  

УВК за  повы ш ение усп еваем ости , расск азала  
И рина Зотова, зам еститель сек ретаря  ком итета' 
ВЛКСМ по учебной  работе. О собую  заботу  наша 
ком сом ольская организация долж на проявлять  

I  о первокурсниках. В этом  плане нуж но ш ире
■ внедрять такую  ф ор м у работы , как наставни-
■  чество.
|  П ервокурсник строительного ф акультета Вла- 
\ д им и р  Бетехтин  расск азал  о том, как в его груп-

|пе 313-Л проходил Ленинский зач ет  и как они 
планирую т изучать материалы  XVII съ езд а  
ВЛКСМ.

Об итогах XVI научно-технической к онф ер ен 
ции и о проблем ах НСО в институте говорила в

I своем  вы ступлении председател ь пресс-группы  
НСО газеты  «П олитехник», редактор стенной га

зеты  сектора НИРС Л ю дм ила П я тко в ска я . XVII 
с ъ е зд  ВЛКСМ поставил перед  нами задач у  твор
чески овладевать знаниям и, готовиться стать  
специалистам и, способны м и решать' задачи по 
научно-техническом у прогрессу.

Вслед за  третьим трудовы м сем естром  придет  
осень. Наши студенты  в составе сел ьск охозя й 
ственны х отрядов поедут убирать урож ай . Они 
ок аж ут сущ ествен ную  помощ ь труж еникам  с о в 
хозов  в вы полнении планов. К этом у периоду  
надо лучш е готовиться, говорила в своем  вы
ступлении ленинский стипендиат, студентка ЭТФ 
Наталья Б орзенкова . Надо учить командиров и 
ком иссаров соревнование отрядов организовы 
вать ж иво и и нтересно, чтобы опыт лучш их
становился достоянием  всех. О пределенную
роль в этом  играю т стенны е газеты . Их вы пу
скаю т с  лю бовью  и вы думкой, и хорош о бы про
водить и х  конкурс.

Чтобы ш еф скую  работу в сельск их ш колах  
вести целенаправленно, мы бы хотели за  ф а
культетским и отрядам и закрепить определенны е  
хозяйства.

О ш еф ской работе в К расноярской средн ей  
ш коле № 82 расск азал а  член комитета ВЛКСМ, 
м етодист заочного отделения Там ара Петрова. 
Х орош ие отзывы есть о вож аты х СТФ, МФ, 
ТЭФ и РТФ. В едется  работа по проф ориентации, 
есть некоторы е усп ехи  в воспитании трудны х  
подростков. Однако х у ж е, чем в прош лом году, 
действую т техн ическ и е круж ки, наш и студенты  
могли бы намного больш е, чем сейчас, вовлечь  
ш кольников в занятия спортом .

Об улучш ении организации худож ествен ной  
сам одеятельности  студентов , их культурного д о 
суга  говорил четверокурсник  м еханического ф а 
культета Владимир Горб атю к.

К омсомольский актив принял постановление, 
направленное на вы полнение задач, вы двинуты х  
XVII съ езд о м  ВЛКСМ. _ _

Л. ЕРМ ОЛАЕВА, 
наш  ко р р .

НА С Н И М КА Х : делегат X V II съезда ВЛКСМ
Н инолай С оро кин ; у ч а с т н и ки  собрания.

Ф ото  В. КУР Е Ш О В А .

«Под руковод
ством партии 
комсомол учит
ся сам и учит мо
лодое поколение 
по - л е н и н с к и  
жить и работать, 
бороться за тор
жество коммуни
стических идеа
лов».

(Из речи товарищ а  
JI. И. Б реж нева на XVII 
с ъ е з д е  ВЛКСМ).

АКТИВИСТЫ  НСО
На XVI научно-технической 

конф еренции была представ
лена работа «Определение со
противления слоя силикагеля» 
студентов М. Перыш кина и 
Ф . Кабаева. Их научный р у ко 
водитель —  декан СТФ, канди
дат технических наук, доцент 
В. Я. Кондрасенко. Д оклад  был 
признан одним  из лучш их и

рекомендован к  печати.
Эти ребята в научно-иссле

довательской работе не но
вички. На втором курсе  их ре
фераты по философии были 
отмечены ценными подарками. 
М иша Перыш кин сочетает на

учный поиск с активной ко м 
сомольской работой. В 1972 го
ду он был ком иссаром  город 
ско го  ССО «Буревестник». Его 
труд был поощ рен крайком ом  
комсомола.

Ф арид  Кабаев такж е соче

тает научную работу с общ е
ственной. В течение несколь
ких лет он является одним  из 
активистов народной друж ины  
института. Имеет за это по
хвальные грамоты.

А. АВЛАСЕВИЧ, 
Ю. ЛИПОВКА, 

студенты 4-го курса СТФ, 
члены пресс-группы НСО.



В нонкурсе нурсовых проектов на автодорожном фануль- 
тете 1-е место было присуждено студентам группы  719-2 
Сергею М ыш нину и Сергею Киму за работу «Проект станции 
диагностики КПИ». Станция по проекту этих студентов стро
ится в нашем институте и будет использована для учебных 
целей.

Л у ч ш и й  п р о е к т

СОЗДАЛИ 

СТАНЦИЮ 
ДИАГНОСТИКИ

С. М ышкину и С. Киму при
ходилось  много р аз бывать на 
сущ ествую щ и х в К расноярске  
подобны х станциях, изучать  
их, чтобы взять от них лучш ее  
в свой проект. Они трудились  
не только за  чертеж ной д о с 
кой, но и бетонщ икам и, арм а
турщ икам и, зем лекопам и, плот
никами. Работы  было много,

как, впрочем , и трудностей . 
Н елегко было увязать  проект  
с малыми размерами- пом ещ е
ния. Станция в х о д е  строитель
ства плохо сн абж алась  м ате
риалами и оборудованием . Не 
хватало д а ж е гвовдей и досок, 
не говоря у ж е  о бетон е, ком
п р ессор е и прочем.

И кто знает, была ли бы

вы полнена работа до конца, 
если бы не только теор ети ч е
ская, но и организационная  
помощ ь таких преподавателей , 
как 3. Г. Погорелов и Н. П. 
П ротопопов, о которы х оба 
Сергея отзы ваю тся с огромной  
благодарностью .

Сейчас станция находится в 
стадии монтаж а и отладки обо
рудования. Она позволит без  
разборки автом обиля бы стро  
определить причину его н еи с
правности.

«С оздание подобны х станций  
на автопредприятиях дает  боль
шой эконом ический эф ф ек т  за  
счет ум еньш ения простоев в

рем онте, сокращ ения рем онт
но-обслуж иваю щ его персонала, 
сокращ ения расхода  запасны х  
частей , — говорится в техни- 
ко-экономическсШ  обосновании  
проекта студентов . В расчете  
на парк в 1200 — 1500 автом о
билей экономия м ож ет со ст а 
вить 120 — 150 тысяч рублей е 
год».

С удите сам и, насколько важ 
ным оказался  курсовой проект  
двух  студентов . Ничего не ск а
ж еш ь, молодцы , ребята!

Г. АРТЕМОВА, 
студентка 4-го курса АДФ, 
член пресс-группы НСО.

УЧЕБНЫЙ ПРОЦЕСС: 
СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ И ЭФФЕКТИВНОСТЬ.

У Ч И М  Т В О Р Ч Е С К И
Нан уже сообщалось, в нашем институте прошла научно-мето

дическая конференция. Итоги ее были подведены 24 мая на произ
водственном собрании преподавателей. П оскольку в работе секций 
смогло принять участие лишь небольшое число преподавателей, а 
многие выступления вызвали большой интерес, особенно со сторо
ны молодых преподавателей, то редакция решила опубликовать о 
виде статей ряд докладов. Сегодня под рубрикой «Учебный процесс: 
организация и эффективность» мы начинаем их публикацию.

XXIV с ъ е зд  Коммунистической партии выдвинул в качестве  
одной из важ нейш их задач н аиболее полное и органическое со ед и 
нение преим ущ еств социалистического строя с достиж ениям и науч
но-технической револю ции. У спеш но реш ить эту  задач у м ож ет толь
ко тот специалист, которы й, наряду с ш ирокой теоретической  и 
практической подготовкой, хорош о владеет основам и марксистско- 
ленинского учения, ясно видит политические цели партии.

А ктивную  помощ ь будущ ем у специалисту призвано оказать  
творческое и зуч ен и е общ ественны х наук, активное участи е в науч
н о-исследовательской работе. «П роцесс обучения в в узе  сегодня, —. 
подчеркнул Л. И. Б реж нев, вы ступая на В сесою зном  слете сту д ен 
тов, — все больш е опирается  на сам остоятельную , близкую  к 
исследовательской , деятельность  студентов. М ассовым стало уч а 
сти е студентов  в научны х к руж к ах и сем инарах, как никогда ш и
рокую  популярность приобрели конкурсы  и выставки научны х  
работ».
В м етодической литер атур е ещ е не получила достаточного осв ещ е
ния проблем а вовлечения студентов  в научно-исследовательскую  
работу по общ ественны м  наукам . М еж ду тем, на кафедре" истории  
КПСС наш его института накоплен некоторы й опыт в этом  плане.

Н аиболее эф ф ективной  ф орм ой активного вовлечения сту д ен 
тов-'первого курса в научно-исследовательскую  работу по истории  
КПСС стали всесою зн ы е конкурсы  по проблем ам  общ ественны х  
наук, истории ВЛКСМ и м еж дународн ого м олодеж ного движ ения. 
Впервы е такой конкурс был проведен  в 1967 году.

На пэрвы х порах  уч асти е первокурсников в конкурсе носило  
эпи зоди чески й  характер . В то время только заклады вались тради
ции, предприним ались поиски наиболее рациональны х м етодов орга
низации исследовательской  работы  студентов, проведения научны х  
к онф еренций  по проблем ам  общ ественны х наук. Ещ е лет 5 —6 то
м у н азад  в подготовке докладов и реф ератов  участвовали лишь 
отдельны е добровольцы . Однако их прим ер заклады вал прочный  
ф ундам ент для расш ирения масш табов конкурса, вселяя вер у  в 
собственн ы е силы  у  остальной м ассы  студентов.

П риведем характерны й прим ер и з наш его опы та той поры. 
В 1 9 6 7  году на первы й курс м еханического ф акультета поступил  
В. П оловинкин. Он проявил ж ивой и нтерес к к онк урсу и под р ук о
водством преподавателя взялся за  и зуч ен ие истории возникнове
ния и деятельности  студен ч еск и х  строительны х отрядов. П одготов
ленны й им доклад отличался не только оригинальностью  темы , но 
и значительной сам остоятельностью , творческим  п одходом  автора. 
К раевое ж ю ри присудило В. П оловинкину второе м есто и р ек ом ен 
довало доклад на республиканский тур конкурса. В п оследую щ ие  
годы Владимир П оловинкин неоднократно вы езж ал в качестве бой 
ца и к ом и ссара ССО, был ленинским  стипендиатом , с отличием  
окончил институт и сей ч ас работает ассистентом  каф едры  деталей  
маш ин, возглавляет сек тор  НИРСа комитета ВЛКСМ. Такие прим е
ры н е являю тся исклю чением .

У спехи участников первы х в сесою зн ы х конкурсов воодуш евля
ли и увлекали др уги х  студентов . В м ае 1969 года в институте был 
создан  оргком итет по проведению  студен ч еск и х  научны х к онф е
ренций по проблем ам  общ ественны х наук. В его состав  вошли  
К. А. Бры лев, М. А. Горестов, Е. А. Ю ргенс, Ю. Н. Тимофеев, Е. П. 
К арпецкая, С. А. К аверзин, В. В ересовой.

Активность первокурсников в научно-исследовательской р або
те по истории КПСС неуклонно возрастает. Если в 1970 — 197il у ч еб 
ном году студентам и дневного отделения, изучаю щ им и историю  
КПСС, было подготовлено 1168 докладов  и реф ер атов  (64 процента  
от общ его  количества первокурсников), то  в 1972— 1973 учебном  
году  — 1950, что составляет 99 процентов, то есть сей ч ас практи
чески в се  студен ты  приним аю т уч асти е в к онкурсе по проблем ам  
общ ественны х наук.

Теперь п ер ед  коллективом каф едры  встала вторая, не м енее  
важ ная задача — поднять теоретический  уровень  студен чески х  
исследований . К сож алению , ещ е м ногие студенты  при написании  
реф ер атов  ограничиваю тся просты м переписы ванием  какого-либо  
источника, обн аруж и ваю т полнейш ую  н еосведом ленность  в технике  
научного исследования. Б олее опы тны е преподаватели  каф едры  
добиваю тся  того, чтобы  студенты  готовили доклады  и реф ераты  
на осн ове глубокого и зучения произведений  классиков марксизма- 
ленинизм а, докум ентов  КПСС и ВЛКСМ, ш ирокого круга источни
ков. включая п ериодическую  печать, м ем уарную  литературу, ста 
тистические справочники и т. д.

Это позволило нам представить хорош и е работы  на краевую  
конф еренцию  в 1972 году. Из общ ей массы  реф ератов, поступив
ш их от 10 вузов  края, ж ю ри секции истории КПСС отметило 8, в 
том чи сле 3 доклада студентов  политехнического института. Осо
бый у с п е х  при этом  выпал на долю  студен та  м еханического ф а 
культета А. Бахирева, которы й под руководством  кандидата и сто
р ических наук О. Ф. Гордеева написал ■ р еф ер ат  на тем у «Роль  
печати Енисейской губернии в бор ьбе с голодом в П оволжье 
(1921 — 1922 гг.)». К раевое ж ю ри  реком ендовало доклад Бахирева  
на республиканский  тур конкурса, где он был отм ечен Почетной  
грам отой.

А ктивизируя научно-исследовательскую  работу  студентов  по 
истории КПСС, мы не забы ваем  о сп ец иф и ке технического вуза. 
П ервокурсникам  приходится  выполнять больш ой объ ем  р асч етн о
граф и ч еск и х задан ий  по начертательной геом етрии, техническом у  
черчению  и т. д. П оэтом у мы не тр ебуем  от них больш их р еф ер а 
тов. По наш ем у мнению , вполне прием лем  по объ ем у р еф ер ат  в 
п р едел ах  печатного листа. В аж но др у го е  — сам остоятельность р а с
крытия темы , глубина выводов и обобщ ений, наличие научного  
аппарата.

Н аучны е студен ч еск и е конф еренции  по проблем ам  общ ествен 
ны х наук прочно вошли в ж изн ь вы сш ей школы. Вм есте с тем в 
практике наш его института до си х  пор не реш ены  некоторы е с у 
щ ественны е вопросы , связанны е с проведением  первого тура кон
курса  (печатание программ и пригласительны х билетов, п р оведе
ние пленарны х заседан и й  и тор ж еств ен н ее чествование п обеди 
телей).

К омитету ВЛКСМ совм естн о  с  каф едрам и общ ественны х наук  
сл ед у ет  ш ире использовать результаты  научны х исследований с т у 
дентов в агитационно-пропагандистской работе в период третьего  
.трудового сем естр а , уборки  урож ая , на производственной  практике.

В. СИДОРЕНКО, 
доцент кафедры истории КПСС.

Николай Курылев (на верхнем снимке) служил в Советской 
Армии, окончил подготовительное отделение и сейчас успешно 
учится на- 1-м курсе СТФ.

Виктор Ш ляхин (на снимке внизу) тоже первокурсник, он — 
будущ ий архитектор. Первую  сессию закончил без троек.

У Николая и Виктора 3 июня начинаются экзамены. Пожелаем 
им студенческое «ни пуха, ни пера». *

Ф ото  С. ЛИПОВКИ и П. ТРУХАНОВА.

Наш дискуссионны й клуб

Бороться—да, но как?
О ком сомольской работе, о том, как надо ее вести и как не 

надо, мы часто спорим  на переменах, на собраниях, а теперь об 
суждаем  на страницах газеты. Конечно, м ож но  Веру Ш уя 
и осуждать: вот, дескать, расхныкалась. Но надо смотреть на ве
щи глубже. Раз такие выводы появились у бывш его секретаря ку р 
сового бю ро, то, видно, совсем неспроста.

В прош лом  ном ере газеты Л. Ж ердева, секретарь бю ро 
ВЛКСМ 3-го курса ТЭФ, называет правильные причины неудач в 
работе: пассивна, не откликается группа, первокурсникам  не даем 
возможности сразу показать себя, ф ормализм, плохая организа
ция дела. А  студентка радиотехнического факультета Таня Вотин- 
цева ставит перед читателями вопросг пассивных немало, и безот
ветственных тоже, но как в таких воспитать чувство долга, чувство 
товарищества, как бороться с безразличием к лю дям  и к о б щ е 
ственной работе? Действительно, кто ответит —  как?

Таня М иш акина в той ж е  корреспонденции «Студентки ставят 
новые вопросы» рассказывает о пареньке, который спрашивал их 
группу, чем отличается ком сом олец  от не комсомольца, а что они 
ответили ему, она, к  сожалению, не пишет. У нас тоже есть такой 
студент. Он очень начитан, работает в НСО, хорош о учится, но не 
хочет заниматься общ ественными делами. Это плохо, он выпол
няет не все свои ком сомольские  уставные обязанности, но он прав, 
обвиняя нас в ф ормализме. Например, как относиться к  таким 
фактам: требую т, чтобы в начале мая мы уплатили взносы по о к 
тябрь, чтобы в середине весны подписывались на газеты и ж у р 
налы 1975 года? М ы спрашивали: зачем? Отвечают: есть постанов
ление комитета ВЛКСМ.

-Часто нам говорят: нужно то-то и то-то, а зачем, для чего и сами 
не знают, толком  обяснить не могут. Н уж но уметь разъяснять и 
убеждать. Еще недавно я была членом курсового  б ю ро  й по себе 
знаю, как не хватало нам учебы. Собирали нас обычно лишь для 
тбго, чтобы «озадачить», назвать те мероприятия, которы е необ
ходимо провести в ближайш ее время. И не говорили, как сделать 
это интересней.

Была я еще редактором  курсовой стенгазеты. Назначили —  и 
все. Спрашиваю, кто ещ е будет со мной работать. Назвали двух, 
а те отказываются, говорят: я тебя не знаю. Не хотелось ударить 
в грязь лицом  —  выпустила два номера —  сама рисовала, писала. 
А  дальше не хватило терпения одной все делать. И теперь я вы
полняю разные маленькие поручения. Так что к ком у меня отно
сить —  к  активным или пассивным —  решайте сами.

В. ПЕТРОВСКАЯ,
-  студентка 3-го курса МФ.

Письмо в редакцию

ЗАКУПОРИЛИСЬ 
В ТЕМНЫХ 
КОРИДОРАХ

Не нуж но быть архитекто
ром  и обладать каким и-то  спе
циальными познаниями, чтобы 
понять, что окна служат не 
только источником солнечного 
света. Это —  лишь одна деся
тая их назначения, тем более 
сейчас, когда мы научились 
получать искусственный свет, 
близкий по спектру к солнеч
ному. Главное назначение о к 
на (остальные девять деся
тых) —  связь с внеш ним м и
ром, без которой не м ож ет 
нормально ф ункционировать 
психика человека. Иногда д о 
статочно одного взгляда на 
панораму города, реки, гор, 
чтобы вернуть хорош ее на
строение, снять усталость, на
пряжение, вызванные умствен
ным трудом .

90 процентов всей инф орма
ции человек получает посред
ством зрения, поэтому мы 
должны бережно относиться к 
тому, что им воспринимается 
и заботиться о правильно о р 
ганизованной рабочей обста
новке.

Х орош о оформленный вести
бюль —  это тож е забота о 
зрении. И у нас в институте 
немало делается, чтобы наши 
стенды не только носили аги
тационно-пропагандистскую , но 
и эстетическую  ф ункцию . О д
нако вся эта забота перечерк
нута: на верхних этажах глав
ного корпуса недавно была 
перегорожена, кажется, пос
ледняя рекреация, и мы" заку
порили себя в узких и темных 
коридорах. Остается выяснить, 
окупаю т ли эти отгорож енны е 
ком натуш ки тот процент бод
рости, хорош его  настроения и 
нормального отдыха в переры 
вах м еж ду лекциями, который 
они отняли у сотен людей. 
Безусловно нет, проблема 
аудиторного фонда осталась 
такой же, а к  ней прибавилась 
еще одна не менее важная —  
проблема темных коридоров . 
Ведь связь темных коридоров 
с успеваемостью самая пря
мая, и она не так пустячна, 
как на первый взгляд некото
рым кажется.

Я имею ввиду тех, под чьи
ми «пробивными способностя
ми» не устояли, дав «добро» 
на эти городуш ки . К ним-то 
я прежде всего и обращ аюсь: 
«Товарищи, проявите здравый 
смысл и гуманность и согласи
тесь, чего бы вам это ни стои
ло, изыскать возм ожности не
замедлительно начать обрат
ную  «эпопею» —  разгораж ива
ние рекреаций. Не ждите, ко г 
да опоздавший или пропустив
ший лекцию  студент, вместо 
традиционной ссылки на пло
хую  работу транспорта, заявит 
вам, что ему неприятно попа
дать в стены института —  они 
его угнетают своим мраком».

С. ТАРАСОВ,
ст. преподаватель* кафедры 
технологии металлов.
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